

Bericht

Erste regionale Berufsmeisterschaft Netzelektriker/in



Anlässlich der Aargauischen Berufsschau 2023 führte der Verein Berufsmeisterschaft Netzelektriker/in vom 05.-10.09.23 in Wettingen die erste regionale Berufsmeisterschaft Netzelektriker/in durch.



Das Organisationskomitee rekrutiert sich aus Vertretern der Regionalwerke AG Baden (Roman Willi), IBB Energie AG (Michael Keller) und der AEW Energie AG (Tiziano Maeder, Heinz Wernli).

Den Teilnehmern aus der Berufsschulregion BWZ Brugg, d.h. aus den Kantonen AG, BL, BS, SH, TG und ZH, wurden an ihrem zugeteilten Qualifikationstag Aufgaben aus den Bereichen Kabelanschluss, Kabelverbindung und Freileitung gestellt. Der Schwierigkeitsgrad überstieg unter

den vorgegebenen Zeitverhältnissen die Anforderungen des Qualifikationsverfahrens.

An den Qualifikationstagen strebten die Kandidatinnen und Kandidaten ein Punktemaximum von 250 an. Eine hochkarätige Jury, bestehend aus erfahrenen Netzelektrikern, Netzfachmännern und Netzelektrikermeistern aus allen Einzugskantonen, hatte die ausgeführten Arbeiten zu bewerten und gemäss Vorgaben Punkte zu verteilen.

Die höchste Punktzahl erreichte Liridon Bytyqi, AEW Energie AG, mit 199 Punkten und sicherte sich somit den Einzug ins Finale.



Dieses bestritt er zusammen mit Leon Egger, Stocker AG, Gian Caluori, AEW Energie AG und Finn Josat, Energie Kreuzlingen. Sie alle haben sich durch ausgezeichnete Leistungen an ihrem Qualifikationstag durchgesetzt. Der Schwierigkeitsgrad der Aufgaben wurde am Finaltag nochmals erhöht.



Mit viel Engagement wurden die fünf Aufgaben am Samstag, 09.09.2023, zwischen 09:30 und 16:00 Uhr abgearbeitet. Die Juroren bewerteten die erstellten Anschlüsse und Verbindungen fortlaufend mit hoher Aufmerksamkeit. Gegen 16:15 Uhr wurden die Punkte zusammengezählt und dem Wettkampfleiter, Tiziano Maeder, abgegeben. 10 % der an den Qualifikationstagen erreichten Punkte wurden aufgerechnet und dann die Rangliste ermittelt.

Am Sonntag, 10.09.2023 um 14:00 Uhr trafen sich die Teilnehmer mit ihren Familien, Angehörigen und Arbeitgebern zur Rangverkündigung direkt auf dem Messestand Netzelektriker/in. Die Spannung war bei allen Beteiligten sehr gross.



Tiziano Maeder trat als OK-Präsident auf die Bühne und präsentierte die zu gewinnenden Preise. Der Sieger durfte sich über einen Reisegutschein über CHF 1'500 freuen. Der Zweitplatzierte erhielt ebenfalls einen Reisegutschein, und zwar über CHF 500. Die auf den dritten und vierten Platz Rangierten erhielten je einen Gutschein von Migros über CHF 100.

Dem Sieger wurde zusätzlich ein Pokal und ein T-Shirt mit der Aufschrift «Regionalmeister 2023» überreicht. Der Zweit- und Drittplatzierte erhielten ebenfalls einen Pokal.

Liridon Bytyqi, absolviert aktuell das 3. Lehrjahr zum Netzelektriker, gewinnt mit einem herausragenden Total von 238.9 Punkten vor Finn Josat mit 219 Punkten.

Auf dem 3. Rang folgt Gian Caluori mit 196.7 Punkten, knapp vor Leon Egger, auch im 3. Lehrjahr zum Netzelektriker, mit 191.9 Punkten.

An dieser Stelle sei nochmals auf das hohe Engagement, Fachwissen und -können der Teilnehmenden hingewiesen, sie haben sich der besonderen Herausforderung gestellt und diese mit Bravour gemeistert.

Abschliessend geht ein grosser Dank an alle Teilnehmenden, Juroren, Unterstützern und Sponsoren. Grosszügige Beiträge von Lieferanten der Netzbaubranche haben diesen Anlass ermöglicht.

Besten Dank für das grosse Interesse an unserem Beruf.



Liridon Bytyqi
Regionalmeister 2023



v.l.n.r.: Leon Egger (Stocker AG), Gian Caluori (AEW Energie AG),
Tiziano Maeder (OK-Präsident), Finn Josat (Energie Kreuzlingen),
Liridon Bytyqi (AEW Energie AG)



13.09.2023/ Tiziano Maeder (OK-Präsident)